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Um deles será o prefeito de todos 
os pirajuenses de 2025 a 2028

Bruno Belucci, Carlinhos Pneus, Elza Scotti, Fabiano Amorim e Paulo Sara daqui há 
3 dias concorrem à prefeitura de Piraju. Os nome e  fotos que publicamos acima 
em ordem alfabética correspondem às fotos de cada um deles na urna eletrônica. 
A postura da Folha de Piraju e da imprensa pirajuense  de forma geral, 

foi imparcial  em relação a divulgação de propostas e sabatinas dos candidatos.
PÁGINA 9
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Ministra do TSE pede que 
eleitorcompareça às urnas
Carmém Lúcia decalara que "O voto é sua expressão de cidadania ativa e participante". PÁG. 2
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CÁRMEN LÚCIA PEDE QUE ELEITORES 
COMPAREÇAM ÀS URNAS NO DOMINGO, DIA 6

Agência Brasil

Cármen Lúcia 
pede que eleito-
res compareçam 
às urnas 
no domingo
Ministra reforçou 
importância do 
voto para 
a democracia e a 
cidadania

A presidente do 
Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e 
ministra do Supre-
mo Tribunal Fede-

ral (STF), Cármen 
Lúcia, conclamou 
os eleitores a parti-
ciparem do primeiro 
turno das eleições 
municipais no próxi-
mo domingo (6/10), 
quando serão eleitos 
prefeitos, vice-pre-
feitos e vereadores.

Durante a sessão da 
Primeira Turma do 
Supremo, a ministra 
reforçou a importân-
cia do voto para a 
democracia e a cida-
dania.

"Compareçam, vo-
tem. O voto é neces-
sário, o voto é sua 
expressão de cidada-
nia ativa, participan-
te. Isso é necessário 
para que a gente 
continue a ter a ins-
tituições constitucio-
nalmente estabele-
cidas e civicamente 
atuantes", afirmou.

O primeiro turno 
das eleições será no 
domingo (6). Mais 
de 155 milhões de 
eleitores estão aptos 
a votar.

Pelas regras elei-
torais, somente ci-
dades com mais de 
200 mil eleitores, 
onde os candidatos 
à prefeitura não al-
cançarem maioria 
dos votos (metade 
mais um) no pri-
meiro turno, podem 
ter disputa para o 

segundo turno, que 
está marcado para 27 
de outubro.

Não há segundo tur-
no para a disputa dos 
cargos de vereado-

res. 
De acordo com o 
TSE, 103 dos 5.569 
municípios do país 
podem ter segundo 
turno.

Ministra diz que "o voto é sua expressão 
de cidadania ativa e participante"

Desde esta terça, eleitor só pode ser preso 
em flagrante delito

Prisão pode ainda 
ocorrer no caso 
de condenação por 
crime inafiançável

Desde esta esta terça-feira 
(1º/10), o eleitor só poderá 
ser preso ou detido, no Bra-
sil, em casos de flagrante 
delito - ou seja, surpreendi-
do cometendo uma infração 
ou perseguido e apanhado 
logo após cometê-la - ou 
em virtude de sentença 
criminal condenatória por 
crime inafiançável.

A norma, válida por até 48 
horas após o encerramento 
da votação das eleições 
municipais, que, este ano, 
ocorrem no próximo do-
mingo (6), consta do Códi-
go Eleitoral (Lei nº 4.737).

“Nenhuma autoridade 
poderá, desde cinco dias 
antes e até 48 horas de-
pois do encerramento da 
eleição, prender ou deter 
qualquer eleitor, salvo 
em flagrante delito ou em 
virtude de sentença crimi-
nal condenatória por crime 
inafiançável, ou, ainda, por 
desrespeito a salvo-condu-
to”, estabelece a legislação 
ao determinar que “nin-
guém poderá impedir ou 
embaraçar o exercício do 
sufrágio”.

As Eleições Municipais 
2024 ocorrerão em todo o 
país, excluindo-se o Distri-
to Federal e o arquipélago 
de Fernando de Noronha, 
em Pernambuco. O pri-
meiro turno do pleito está 
marcado para 6 de outubro. 
Nas localidades com mais 
de 200 mil eleitores onde 
for necessário realizar um 
segundo turno, os eleitores 
voltarão aos locais de vota-

ção no próximo dia 27. Em 
todos os casos, a votação 
terá início às 8h (horário de 
Brasília) e será encerrada 
às 17h. 
Em seu site, além de di-
vulgar um cronograma de 
todo o processo, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
destacou algumas ações 

consideradas crimes no 
dia da eleição: o uso de 
alto-falantes e amplifica-
dores de som; a promoção 
de comício ou carreata; a 
arregimentação de eleitora 
e eleitor; a propaganda de 
boca de urna; a divulga-
ção de qualquer espécie 
de propaganda de parti-

dos políticos ou de suas 
candidatas ou seus can-
didatos; e a publicação 
de novos conteúdos ou o 
impulsionamento, po-
dendo ser mantidos em 
funcionamento aplicati-
vos e conteúdos que já 
tenham sido publicados 
anteriormente.

DESDE ESTA TERÇA (2/10) ELEITOR SÓ PODE 
SER PRESO EM FLAGRANTE DELITO

Marcelo Camargo/Agência Brasil
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Atualização Importante sobre Acesso à Clínica! 
Para garantir que o acesso de nossos 
pacientes de toda a região à qualidade 
e cuidado não seja interrompido, 
temporariamente redirecionamos 
temporariamente a entrada para a 
clínica.

Nesse período, por favor, use a 
entrada pelo pronto-socorro do 
Hospital de Santa Cruz do Rio Pardo.
Estamos trabalhando para melhorar 
nossas instalações e em breve assim 
que as obras forem concluídas teremos 
também o atendimento na área de 

ressonância Magnética, além dos 
exames de ponta que já atendemos 
com excelência.
Agradecemos sua compreensão e 
paciência.

A SDI está sempre comprometida 
em oferecer o melhor para a saúde 
de Santa Cruz do Rio Pardo e toda a 
região. 
Para mais informações, entre em 
contato ou consulte nosso site 
https://www.sdiradiologia.com.br/
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O que é a doença de Crohn, que afeta 
o jornalista Evaristo Costa ?
Nesta terça-feira 
(1º), o jornalista 
Evaristo Costa 
divulgou que perdeu 
mais de 22 quilos 
em três semanas 
por conta da 
doença de Crohn. O 
depoimento trouxe 
muitas dúvidas 
sobre a doença, que 
é provocada por 
uma desregulação 
do sistema 
imunológico, 
responsável 
pela defesa do 
organismo.

Síndrome 
inflamatória do 
trato intestinal, 
a Doença de 
Crohn atinge 
predominantemente 
a parte inferior do 
intestino delgado e 
o intestino grosso 
(cólon), mas pode 
afetar qualquer 
parte do trato 
gastrointestinal. 
De acordo com 
o glossário do 
Ministério da 
Saúde, trata-se 
de uma doença 
crônica que não 
tem cura. As 
terapias disponíveis 
contribuem para 
reprimir o processo 
inflamatório 
desregulado, 
ajudam a reduzir 
a inflamação e 
a controlar os 
sintomas.

Em vídeo postado 
no Instagram, 
Evaristo Costa diz 
ter consciência de 

que pode colocar 
a doença em 
remissão e viver 
normalmente. " Mas 
ainda não consegui, 
ainda não aprendi 
a lidar com ela 
[doena de Crohn]. 
Ainda tenho muita 
dificuldade, ainda 
não encontrei o 
remédio certo para 
estabilizá-la. Então 
ainda convivo 
com os sintomas, 
que são terríveis", 
conta o jornalista. 
Muitos seguidores 
comentaram que 
convivem há muitos 
anos com a doença 
e conseguem ter 
vida normal, depois 
que encontraram 
o tratamento 
adequado..

Sintomas
Diarreia, cólica 
abdominal, febre 
frequente e, às 
vezes, sangramento 
retal estão entre 
os principais 
sintomas associados 
à Doença de 
Crohn, segundo 
o Ministério da 
Saúde. Também 
podem ocorrer 
perda de apetite e 
perda de peso.

“A diarreia pode 
se desenvolver 
lentamente ou 
começar de maneira 
súbita, podendo 
haver também 
dores articulares e 
lesões na pele. Na 
Doença de Crohn 
a dor abdominal 

e a diarréia 
freqüentemente 
surgem após as 
refeições. São 
comuns dores nas 
juntas, falta de 
apetite, perda de 
peso e febre. Outros 
sintomas precoces 
da doença de Crohn 
são lesões da região 
anal, incluindo 
hemorróidas, 
fissuras, fístulas e 
abscessos”, informa 
o site do Ministério 
da Saúde.

A doença é 
diagnosticada por 
meio de exames 
de imagem 
como raio-x e 
endoscopias, 
além de exames 
de sangue. O 
tratamento é 

realizado em etapas 
por meio de um 
sistema que mede a 
atividade da doença 
baseado no número 
de evacuações, de 
dores abdominais 
e da indisposição 
geral, dentre 
outras ocorrências. 

No entanto, se o 
paciente apresentar 
um quadro mais 
leve, a evolução 
da doença pode ser 
acompanhada por 
um clínico.



OUTUBRO ROSA: CONSCIÊNCIA E PREVENÇÃO 
NO COMBATE AO CÂNCER DE MAMA
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ESPECIAL

Médica destaca 
a importância da data e 
conta como 
a experiência pessoal 
com um câncer moldou 
sua abordagem com 
os pacientes

O Outubro Rosa é uma cam-
panha mundialmente conhe-
cida por promover a cons-
cientização sobre o câncer de 
mama, uma das doenças que 
mais acomete mulheres no 
Brasil e no mundo. No país, 
estima-se que em 2024 sejam 
registrados mais de 73 mil 
novos casos, segundo relató-
rio do Instituto Nacional de 
Câncer (INCA).
 

Para a médica Alice Francis-
co, mastologista do Instituto 
de Oncologia de Sorocaba 
(IOS), o movimento é uma 
oportunidade crucial para 
educar a população e forne-
cer informações de quali-
dade. "Este mês serve para 
lembrar a todos sobre a im-
portância da detecção preco-
ce e da prevenção do câncer 
de mama", afirma.

 Prevenção 
e diagnóstico 
precoce

 A partir dos 40 anos, as 

mulheres devem realizar 
mamografias anualmente. 
"Para aquelas com históri-
co familiar, o rastreamento 
deve começar antes dos 40 
anos e pode incluir outros 
exames, dependendo da 
avaliação do mastologis-
ta", explica Dra. Alice. Ela 
enfatiza a importância da 
avaliação individualizada 
para cada paciente, o que 
permite um rastreamento 
mais eficaz e direcionado.
 

Além dos exames preven-
tivos, a mastologista des-
taca que um estilo de vida 
saudável pode impactar 
significativamente a saúde 
da mulher. "Manter um peso 
saudável, ter uma alimen-
tação equilibrada e praticar 
exercícios regularmente pode 
reduzir o risco de câncer de 
mama e de outros tipos de 
câncer em até 30%. Para 
quem já teve a doença, esses 
cuidados são cruciais para 
diminuir o risco de recidiva e 
melhorar as chances de cura", 
afirma Dra. Alice.
Ela alerta também para a 
importância de procurar aten-
dimento médico ao perceber 
qualquer alteração nas ma-
mas, como nódulos, abaula-
mentos, retrações, espessa-
mentos da pele ou secreção 
pelo mamilo. Linfonodos 
(ínguas) nas axilas também 
são um sinal que deve ser 

investigado.
A médica explica que os 
fatores de risco podem ser 
divididos em modificáveis e 
não modificáveis. Entre os 
fatores modificáveis estão o 
sobrepeso, a obesidade e o 
sedentarismo. Já os fatores 
não modificáveis incluem o 
histórico familiar e alterações 
genéticas. "Não podemos 
atribuir uma única causa ao 
câncer de mama, pois é uma 
doença multifatorial. No 
entanto, é possível reduzir o 
risco com mudanças no estilo 
de vida", resume.

Uma experiência 
pessoal com o câncer

Em 2007, Dra. Alice recebeu 
o diagnóstico de câncer de 
tireoide, experiência que in-

fluenciou sua prática clínica. 
"Após o diagnóstico, minha 
médica me recomendou a 
prática regular de exercícios 
para reduzir o risco de reci-
diva e minimizar os efeitos 
colaterais do tratamento. 
Esse conselho se mostrou 
fundamental para minha re-
cuperação e continua a ser 
uma parte essencial da minha 
vida", relembra a médica.

Quando recebeu o diagnósti-
co, Dra. Alice estava fazendo 
sua residência em mastolo-
gia. Naquela época, segundo 
ela, não se falava tanto da 
importância do estilo de vida 
para o paciente oncológico 
como hoje. "Durante meu 
tratamento, percebi a impor-
tância de integrar o estilo de 
vida saudável na medicina 
oncológica. Hoje, além de 
continuar a trabalhar com 
meus pacientes sobre esses 
aspectos, estou à frente da 
Maple Tree Brasil, uma or-
ganização sem fins lucrativos 
que oferece programas de 
qualidade de vida para pes-
soas em tratamento oncológi-
co", finaliza a médica.

Para a médica Alice 
Francisco, mastologista 
do Instituto de 
Oncologia de Sorocaba 
(IOS),  "este mês serve 
para lembrar a todos 
sobre a importância da 
detecção precoce e da 
prevenção do câncer de 
mama".

 •Jornal CNPJ 56.258.210/0001-39  valor R$ 125,00
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Passar por exame de mamografia
é chave para prevenir câncer de mama

Passar pelo exame de 
mamografia anualmen-
te, a partir dos 40 anos, 
é a recomendação-
-chave das sociedades 
médicas para aumentar 
as chances de diagnos-
ticar o câncer de mama 
precocemente, quando 
a lesão ainda é peque-
na, contribuindo para o 
melhor prognóstico da 
paciente1. Ainda as-
sim, a falsa crença de 
que o autoexame seria 
a principal forma de 
identificar esse tumor 
em seu estágio inicial 
permanece forte. Essa 
é a percepção de 54% 
das mulheres ouvidas 
durante a pesquisa 
A Mulher perante o 
Câncer, realizada pelo 
Instituto Inteligência 
em Pesquisa e Consul-
toria (Ipec), a pedido 
da Pfizer.

Foram entrevista-
das 1.400 
mulheres com 20 
anos ou mais de idade, 
moradoras de São Pau-
lo (capital) e das regi-
ões metropolitanas de 
Belém, Porto Alegre, 
Recife, Rio de Janeiro 
e Distrito Federal – 
contemplando, portan-
to, amostras de todas 
as regiões do País 
(Norte, Nordeste, Sul, 
Sudeste e Centro-Oes-
te). Embora a percep-
ção equivocada sobre 
o autoexame como o 
principal instrumento 
de diagnóstico precoce 
do câncer de mama va-
rie levemente entre as 
diferentes localidades 
pesquisadas, essa cren-
ça está cristalizada em 
todas elas. Além disso, 
no recorte por idade, 
essa convicção alcança 
59% das entrevista-
das mais velhas, com 
50 anos ou mais, uma 
faixa em que o risco de 
câncer é maior2.

 Apalpação

“Ao fazer a apalpação 
e não encontrar nada, 
a mulher pode acredi-
tar que as mamas es-
tão saudáveis e deixar 
de fazer avaliações de 
rotina que detectariam 
um possível tumor 
precocemente, quando 
ainda não é possível 

senti-lo por meio do 
toque. É importante 
lembrar que, quando a 
doença é diagnosticada 
no estágio inicial, ela 
é mais fácil de tratar, 
o que contribui para a 
redução da mortalida-
de”, afirma a diretora 
médica da Pfizer Bra-
sil, Adriana Ribeiro.

 Confusão
Além da confusão em 
torno do papel do au-
toexame, a maioria das 
mulheres ouvidas pelo 
IPEC também demons-
tra desconhecer as re-
comendações médicas 
para a realização da 
mamografia, que pode 
detectar tumores mui-
to pequenos, menores 
que 1 cm1. Para 56% 
das respondentes não 
está clara a necessida-
de de passar pelo pro-
cedimento caso outros 
exames, como o ultras-
som das mamas, não 
indiquem alterações: 
33 % acreditam que a 
mamografia deve ser 
feita apenas mediante 
achados suspeitos em 
outros testes, enquanto 
23% não sabem opinar.

Mulheres 
substimam 
mamografia
diz pesquisa
A pesquisa indica, ain-
da, que a maioria das 
entrevistadas (52%) su-
bestima a importância 
da regularidade na rea-
lização da mamografia: 
25% das respondentes 
estão convencidas de 
que, após um primeiro 
exame com resultado 
normal, a mulher esta-
ria liberada para reali-
zar apenas o autoexame 
em casa, enquanto 27% 
da amostra não sabe 
opinar sobre esse as-
sunto. Apenas 39% da 
amostra de Recife (RM) 
está ciente de que essa 
conduta é equivocada, 
número que é de 44% 
em Belém, 46% para 
o Distrito Federal e 
47% no Rio de Janeiro 
(RM).

 A desinformação sobre 
as recomendações para 
a realização da ma-
mografia se reflete, na 

prática, nos cuidados 
de saúde das entrevis-
tadas. Quando pergun-
tadas sobre a rotina de 
exames dos últimos 18 
meses, apenas 33% das 
respondentes de 40 a 49 
anos disseram ter com-
pletado toda a jornada 
esperada para essa fai-
xa etária em relação ao 
exame nas mamas: ir ao 
médico, receber a so-
licitação de mamogra-
fia, passar pelo exame, 
buscar os resultados e 
compartilhá-los com o 
profissional que fez o 
pedido. Na análise por 
extrato social, esse por-
centual se mantém bai-
xo tanto entre as mu-
lheres das classes A/B 
(35%) como no grupo 
da classe C (24%).

 O levantamento tam-
bém indica que, nos 18 
meses anteriores à pes-
quisa, 32% das entre-
vistadas não visitaram 
o médico. Mais uma 
vez, o recorte por ex-
trato social mostra que 
esse comportamento 
é representativo tanto 
entre as entrevistadas 
das classes A/B (uma 
a cada 4 respondentes 
desse grupo não fre-
quentou os consultó-
rios durante o período 
questionado), quanto na 
classe C (na qual esse 
porcentual é de 35%).

Além disso, uma a cada 
cinco participantes com 
idade entre 40 e 49 
anos (20%) não recebeu 
do médico uma solicita-
ção de mamografia nos 
18 meses que precede-
ram o levantamento do 
Ipec, embora pertença à 
faixa etária para a qual 

o procedimento é indi-
cado, com frequência 
anual1. Nesse mesmo 
grupo de 40 a 49 anos, 
28% das respondentes 
afirmaram que não visi-
taram o médico durante 
o período indicado.
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Jornal CNPJ 56.258.210/0001-39  valor R$ 170,00

Pesquisa aponta que existe uma falsa crença de que o auto exame (que deve ser feito) substitui 
a mamografia. Não é verdade. O diagnóstico precoce quando a lesão ainda é pequena pode significar 
melhor prognóstico para pacientes.A mamografia e ultrasom são essenciais para prevenção.
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O governo de SP lançou 
o Acordo Paulista IPVA, 
que incentiva o pagamento 
de débitos de pequeno 
valor, até R$ 42.432,00, 
incluindo o Imposto Sobre 
Propriedade de Veículo 
Automotor (IPVA). 
O programa oferece 
condições atrativas ao 
contribuinte, como 100% 
de desconto em multas e 
juros e parcelamento em 
até 60 vezes dos valores 
em atraso. O objetivo é 
simplificar a negociação de 
um total de R$ 2 bilhões 
em débitos com mais de 2 
anos de inscrição em dívida 
ativa.

O edital tem caráter 
diferente. A questão 
arrecadatória fica em 
segundo plano e o objetivo, 
segundo o plano  é 
promover uma ação social. 
Trazer tranquilidade para 
paulistas que, por uma 
série de motivos, acabaram 
ficando com dívidas de 
IPVA, 

O governo  ressalta 

que   muitas pessoas 
deixaram de trabalhar por 
não terem o documento 
regularizado de seu veículo 
ou de sua motocicleta. A 
ideia é abrir um caminho 
para quem a carteira de 
motorista é também a 
carteira de trabalho. Para 
que as pessoas possam se 
restabelecer, voltando a 
trabalhar.

O edital com as regras 
desta nova fase do 
programa, voltado agora 
para débitos de IPVA, 
será publicado pela 
Procuradoria Geral do 
Estado (PGE) na quarta-
feira (25). Lançado 
oficialmente em fevereiro 
o Acordo Paulista é uma 
iniciativa inédita no estado 
de São Paulo. Em três 
meses, a primeira etapa 
negociou o pagamento 
de R$ 44 bilhões em 
débitos de Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS).

A adesão ao acordo e o 
pagamento da primeira 

parcela permitem o 
levantamento do protesto, 
mediante quitação das 
custas diretamente nos 
cartórios. Já para a 
liberação do licenciamento 
dos veículos, é necessária 
a quitação do valor integral 
da dívida. 

A regularização dos 
débitos de IPVA, traz 
impacto social positivo. e 
resgata a dignidade para 
pessoas que dependem 
do carro para trabalhar, 
destaca a procuradora-
Geral do Estado de São 
Paulo, Inês dos Santos 
Coimbra.

Seguidos editais-O 
governo está viabilizando 
a conformidade fiscal dos 
contribuintes com débitos 
de pequeno valor inscritos 
em dívida ativa. Para isso 
irão publicar seguidos 
editais do programa 
Acordo Paulista para 
contemplar diferentes 
tipos de débitos, sempre 
pensando na eficiência da 
gestão e da cobrança da 

dívida ativa estadual. 
Ainda no mesmo edital 
referente a débitos de 
IPVA, estarão publicadas 
condições semelhantes 
para pagamento de dívidas 
referentes a créditos do 
Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo 
(TJ-SP) e do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCE).

Os contribuintes 

interessados poderão 
ter mais informações 
sobre o Acordo 
Paulista e aderir às 
negociações entre 
25 de setembro e 
20 de dezembro por 
meio do site https://
www.acordopaulista.
sp.gov.br
que irá direcioná-
los ao Portal do 
Parcelamento.

SP inicia testes com produto que apaga 
fogo 5 vezes mais rápido que uso de água

Governo lança Acordo Paulista IPVA 
para negociar R$ 2 bilhões em dívidas

Jornal CNPJ 56.258.210/0001-39  valor R$ 85,00

São Paulo iniciou testes 
com um produto capaz 
de combater os incên-
dios florestais cinco 
vezes mais rápido que o 
uso da água. A substân-
cia também possui efei-
to retardante, ou seja, 
impede que o incêndio 
comece novamente em 
áreas que já estavam 
controladas.

Testes realizados pela 
Defesa Civil em am-
biente controlado mos-
traram a extinção de um 
foco de fogo em um mi-
nuto e 40 segundos com 
o produto, enquanto a 
água conseguiu contro-
lar situação semelhante 
em 5 minutos. O líquido 
vermelho já foi testado 

também em um incên-
dio real na região de 
Ribeirão Preto no início 
de setembro, com resul-
tados satisfatórios.

A Defesa Civil cal-
cula que a substância 
reduza em até 60% os 
gastos com aeronaves 
utilizadas em grandes 
queimadas, levando em 
conta o tempo ganho na 
substituição da água. 
O produto de origem 
nacional é usado como 
fertilizante na produ-
ção agrícola. Segundo 
dados do fabricante, 
ele “não causa efeito 
deletério às plantas, aos 
microbiomas do solo, 
de plantas, de águas 
naturais e de resíduos 

orgânicos e é atóxico 
ao manuseio e manejo 
humano”. Também não 
foram relatadas reações 
em animais.

A expectativa é utilizar 
este produto em situa-
ções como as ocorridas 
nas últimas semanas, 
quando os incêndios 
atingiram grandes pro-
porções e colocaram 
em risco áreas urbanas 
e reservas florestais. O 
uso do produto ocor-
rerá dentro de critérios 
preestabelecidos, como 
incêndios que estejam 
perto de residências, 
atinjam áreas muito 
extensas ou coloque em 
risco as reservas flores-
tais do estado. 

Substância também impede que incêndio comece novamente e pode reduzir gastos no enfrentamento às queimadas

Plano tem objetivo de ajudar pessoas que 
deixaram de trabalhar por conta de  estarem 
com documentos de veículos atrasados
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Governo  de SP lança programa de bolsa estágio 
de até R$ 1 mil para alunos do Ensino Médio
O governo paulista prevê a marca histórica 
de 170 mil alunos em 2025.
A secretaria de Educação ampliará de 1.393 
para 1.911 o número de escolas de ensino 
técnico passando de 349 para 463.

O governo de SP lançou 
nesta quarta-feira (2,) 
o programa Bolsa 
Estágio Ensino Médio 
(BEEM), que oferece 
estágios remunerados 
de até R$ 1 mil na área 
de formação para alunos 
do ensino médio da 
rede pública estadual. 
A iniciativa visa 
fortalecer e ampliar o 
ensino profissionalizante 
no estado, além de 
combater a evasão 
escolar no último ciclo 
da educação básica e 
conectar o estudante ao 
mercado de trabalho. 
Empresas interessadas 
podem se inscrever no 
site www.beem.sp.gov.
br/.
A ideia é fornecer 
ferramentas para que os 
jovens se desenvolvam. 
O programa Bolsa 
Estágio do ensino 
médio estabelece 
uma conexão com o 
mercado de trabalho, 
sendo fundamental 
para proporcionar a 
primeira experiência e 
garantir que a falta de 
experiência não seja uma 
barreira para o ingresso 
na vida profissional.

Outra questão importante 
é o aumento do número 
de vagas no ensino 
profissionalizante. 
O governo busca 
alcançar o mesmo 
padrão dos países da 
OCDE (Organização 
para a Cooperação 

e Desenvolvimento 
Econômico), 
aproveitando a 
rede pública  para 
desenvolver as 
competências dos  
jovens estudantes.

Comprometido em 
expandir o ensino 
técnico no estado, o 
governo paulista prevê 
a marca histórica de 170 
mil alunos matriculados 
na modalidade em 2025, 
incluindo estudantes da 
2ª e 3ª séries do ensino 
médio. No início da 
gestão, eram 35 mil 
alunos. Com isso, a 
secretaria de Educação 
ampliará de 1.393 para 
1.911 o número de 
escolas de ensino técnico 
em São Paulo, passando 
de 349 para 463 
municípios atendidos.

Considerando as 
vagas ofertadas pela 
rede Seduc-SP e pelo 
Centro Paula Souza 
(CPS), o ensino técnico 
corresponderá a 30% dos 
matriculados nos dois 
últimos anos do ensino 
médio no estado. Em 
2023, esse percentual era 
de apenas 13%.

A partir da formalização 
do programa BEEM, 
a área técnica da 
Secretaria da Educação 
dará início à abertura 
de editais para parcerias 
com instituições e 
empresas privadas 

interessadas em receber 
os estudantes do 
programa.  O valor da 
bolsa estágio é de até 
R$ 1 mil, a depender 
do curso de formação 
técnica profissional.

Todos os estudantes 
selecionados terão uma 
jornada de quatro horas 
de atividades de estágio 
diárias – 20 horas 
semanais. O objetivo é 
que 5 mil alunos sejam 
beneficiados com o 
programa em 2025 e 30 
mil até o final de 2026.

O BEEM será pago 
pela Educação por 
um período de seis 
meses, assim como o 
seguro contra acidentes 
pessoais dos estudantes. 
As empresas parceiras 
serão responsáveis 
em fornecer auxílio 
transporte aos 
estudantes e dispor de 
profissional que atuará 
como supervisor do 
estágio, com formação 
ou experiência na área 
de conhecimento do 
curso técnico da Seduc-
SP.

Após um período 
de estágio de seis 
meses no programa 
estadual, os estudantes 
concluintes do Ensino 
Médio poderão ter seus 
contratos de estágio 
e seus pagamentos 
efetivados pelas 
empresas parceiras.
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SP TEM 511 NOVOS PEDIDOS DIÁRIOS DE 
CONCESSÃO DE PENSÃO ALIMENTÍCIA, 
APONTA LEVANTAMENTO INÉDITO

De acordo com levan-
tamento inédito, com 
base no BI (Business 
Intelligence) dispo-
nível no site do CNJ 
(Conselho Nacional 
de Justiça), o estado 
de São Paulo registrou 
uma média de 511 no-
vos pedidos de pensão 
alimentícia por dia em 
2024. Ao todo, foram 
registrados 92.505 no-
vos casos no estado. Já 
o Brasil tem uma mé-
dia de 1.515 processos 
diários relacionados 
ao pedido, com um 
total de 274.222 novos 
processos no mesmo 
período.

As ações de fixação 
de pensão alimentícia 
em São Paulo também 
aumentaram 26% em 
2023 em relação ao 
período anterior. No 
Brasil, o número de 
casos subiu 11,22% 
entre 2022 e 2023, 
com a variação de 
474.674 para 527.942.

Os estados que mais 
cresceram em novos 
casos, além de São 
Paulo, foram Rorai-
ma (59,73%), Ama-
pá (43%), e Bahia 

(26,47%). São Paulo 
lidera com 159.220 
novos processos em 
2023, uma média de 
436 por dia, seguido 
pelo Rio de Janeiro 
com 57.456 casos e 
uma média de 157 
processos diários.

Luiz Vasconcelos Jr, 
advogado com atuação 
em Direito da Família 
e sócio do VLV Advo-
gados, explica que os 
critérios da concessão 
da pensão pela Justiça 
envolvem as necessi-
dades da criança, os 
gastos mensais com 
ela e a capacidade 
financeira de quem 
será responsável por 
pagar o auxílio, ge-
ralmente o pai. "Lem-
brando que há uma 
responsabilidade soli-
dária pelo custeio da 
criança já que o filho 
não pertence apenas a 
uma pessoa. Aí entra 
a proporcionalidade 
do salário, quanto a 
mãe e o pai recebem. 
Para uma criança que 
tem um custo de vida 
de R$ 1.000, um pai 
que recebe R$ 50 mil 
e uma mãe que tem 
um salário de R$ 2 

mil, não é justo am-
bos custearem uma 
mesma parcela de R$ 
500", exemplifica.

Outro ponto é que 
a análise é sempre 
feita pelo Ministério 
Público antes de a 
decisão ser proferida 
pela Justiça, já que é 
o órgão responsável 
por defender o bem-
-estar e os interesses 
de uma pessoa vulne-
rável como a criança. 
Também é proibido 
que a mãe e o pai 
solucionem a questão 
de forma extrajudi-
cial por meio de um 
cartório, por exem-
plo.

O mais comum é que 
a Justiça conceda a 
pensão após ela ser 
pedida e há medidas 
cabíveis no caso de 
inadimplência. "O rito 
de penhora pode ser 
utilizada a qualquer 
momento. E a medidas 
de execução atípicas, 
como apreensão de 
passaporte e a suspen-
são da CNH, são ex-
cepcionais e só podem 
ser utilizadas quando 
no caso concreto for 

demonstrado que faz 
sentido. O STJ enten-
deu que precisa ter 
sinais de que a pessoa 
tem como pagar, mas, 
não o faz por mera 
liberalidade e conveni-
ência. Então, se você 
tem dinheiro para 
viajar, utilize ele para 
pagar sua dívida. Por 
isso a apreensão de 

passaporte”, explica. 

A advogada de famí-
lia Mayra Sampaio, 
do escritório Mayra 
Sampaio Advocacia e 
Consultoria Jurídica, 
lembra da importância 
do direito à pensão 
alimentícia para as 
mulheres. "O direito à 
pensão alimentícia é 
uma conquista funda-
mental para garantir 
a dignidade e a segu-
rança das mulheres 
que, muitas vezes, 
assumem sozinhas a 
responsabilidade de 
criar e sustentar seus 
filhos", ressalta". Para 
a mãe, esse direito 
representa não ape-
nas o apoio financeiro 
necessário para prover 
as necessidades bási-
cas da criança, como 
alimentação, saúde e 
educação, mas tam-
bém o reconhecimento 
legal da correspon-
sabilidade parental, 
evitando que a carga 
recaia exclusivamen-
te sobre seus ombros, 
finaliza.

 | 3 DE OUTUBRO DE 2024
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Volume total chega a 92.505 novos casos em 2023, 
refletindo a tendência de crescimento em todo o país



“Se apronte pra votar”: campanha da JE
tem filmes sobre as Eleições 2024
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Nesta quinta-feira (3) 
é o último dia para a 
veiculação da propa-
ganda eleitoral gratuita 
no rádio e na televisão 
referente ao 1º turno 
das Eleições Munici-
pais de 2024. Também 
se encerra hoje o prazo 
para a realização de 
comícios e para o uso 
de aparelhagem de som 
fixa entre 8h e 24h, 

com exceção do comí-
cio de encerramento da 
campanha, que pode 
ser prorrogado por até 
duas horas. Essas re-
gras estão previstas na 
Lei das Eleições, no 
Código Eleitoral e na 
Resolução do Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE) nº 23.610/2019, 
que regula a propagan-
da eleitoral. 

Os debates no rádio e 
na televisão também se 
encerram nesta quinta. 
No entanto, de acor-
do com o artigo 46 da 
Resolução 23.610/19, 
eles podem ser estendi-
dos até as 7h do dia 4 
de outubro, no caso do 
1º turno.  

Serviço ao 

eleitorado  
A partir desta quinta, o 
TSE poderá adotar al-
gumas medidas em re-
lação ao andamento do 
pleito. De hoje até 5 de 
outubro, o Tribunal po-
derá requisitar às emis-
soras de rádio e tele-
visão até dez minutos 
diários de sua progra-
mação para divulgar 
comunicados, boletins 
e instruções ao eleito-
rado. Esse tempo pode 
ser utilizado uma única 
vez ou em dias alter-
nados, sendo possível 
ceder parte dele para o 

uso de tribunal regio-
nal eleitoral. 
Além disso, até o dia 7 
de outubro, as juízas e 
os juízes eleitorais ou 
o presidente da mesa 
receptora de votos 
poderá expedir salvo-
-conduto em favor de 
eleitoras e eleitores 
que sofram violência 
moral ou física em sua 
liberdade de votar ou 
pelo fato de já terem 
votado.  

RL/LC, DB  
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Eleições 2024: hoje (3) é o último dia para veiculação 
da propaganda eleitoral gratuita, comícios e debates

Na última segunda-feira 
(30/09), começaram a ser 
veiculados dois novos 
vídeos da campanha “Se 
apronte pra votar”, da 
Justiça Eleitoral, sobre as 
Eleições Municipais de 
2024. Os filmes tratam da 
proibição da prática de 
boca de urna no dia da 
eleição e das regras para 
apresentar a justificativa 
de ausência à votação.  

Boca de urna  
Promover e pedir votos 
para seu candidato ou 
partido no dia da votação 
é crime eleitoral, previsto 
no parágrafo 5º do artigo 
39 daLei nº 9.504/1997 
(Lei das Eleições). 
A regra não se restringe 
às proximidades do lo-
cal de votação, mas vale 
para qualquer localidade, 
inclusive áreas rurais.  

Declarar ou pedir voto 
nas redes no dia das 
eleições é ilegal?
De acordo com o TSE 
(Tribunal Superior Elei-
toral), no dia das eleições 
é permitida a manifes-
tação da preferência de 
cada eleitor por determi-
nado candidato ou parti-

do, desde que seja indi-
vidual, silenciosa e feita 
por meio do uso de ban-
deiras, broches, dísticos, 
adesivos ou camisetas. 
Por outro lado, é proibi-
do o uso de métodos de 
persuasão ou convenci-
mento do eleitorado. A 
propaganda eleitoral nas 
ruas — e também na in-
ternet no dia das eleições, 
o pedido de votos pode 
representar crime eleito-
ral, inclusive nas redes 
sociais.

É permitido: "Hoje vou 
votar no Fulano, pois é o 
melhor de todos".
É proibido: "Meus ami-
gos. votem no Fulano!".
Outra proibição é a da 
circulação impulsionada 
de propaganda eleitoral 
na internet, desde as 48 
horas antes e até as 24 
horas depois da eleição 
— mesmo de conteúdos 
publicados anteriormen-
te. Apoiadores podem 
publicar conteúdos rela-
cionados aos candidatos, 
mas não devem recorrer 
ao impulsionamento 
pago para alcançar mais 
engajamento.

O TRE (Tribunal Re-
gional Eleitoral) reforça 
as proibições. O órgão 
afirma que é permitido 
manter em redes sociais, 
sites e blogs posts com 
conteúdos relacionados à 
campanha eleitoral, "des-
de que publicados até a 
véspera da votação".

Do lado dos candidatos, 
também é proibida a 
publicação ou impul-
sionamento de qualquer 
nova declaração em suas 
próprias redes sociais. 
Somente os conteúdos já 
publicados, caso estejam 
de acordo com outros 
itens da legislação, po-
dem permanecer online.

Além do já conhecido 
"vote em". A Resolu-
ção nº 23.732/2024, do 
TSE, indica que o pedido 
explícito de votos não se 
limita ao uso da locução 
"vote em". De acordo 
com a nova norma, o 
pedido de votos também 
pode acontecer com o 
uso de outros termos e 
expressões que transmi-
tam o mesmo conteúdo.

A Lei nº 9.504/1997 indica 
que constituem crimes, no 
dia da eleição, a publicação 
de novos conteúdos ou o 
impulsionamento dos mes-
mos na internet. Ainda de 
acordo com a legislação, 
esse tipo de ação é punível 

com detenção, de seis meses 
a um ano, com a alternativa 
de prestação de serviços à 
comunidade pelo mesmo 
período, e multa no valor de 
5.000 a 15.000 UFIR (Uni-
dade de Referência Fiscal).



PRF está proibida de fazer bloqueios
 durante eleições, diz Lewandowski
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O ministro da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP), 
Ricardo Lewandowski, 
afirmou que a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) está 
proibida de fazer bloqueios 
em estradas durante as elei-
ções municipais marcadas 
para domingo (6). Segundo 
ele, a instituição deverá atu-
ar para facilitar a movimen-
tação dos eleitores, confor-
me termo de colaboração 
firmado entre o ministério 
e o Tribunal Superior Elei-
toral (TSE). Caso haja 
necessidade de bloqueio em 
função de algum incidente, 

por exemplo, a PRF terá 
a atribuição de organizar 
caminhos alternativos.

"A Polícia Rodoviária 
Federal está proibida de 
fazer qualquer bloqueio em 
estradas", afirmou Lewan-
dowki, durante entrevista 
ao programa Bom Dia, 
Ministro, destacando que 
a corporação também está 
orientada a reprimir crimes 
eleitorais. 

"Temos todo um aparato 
montado, de prontidão 
para intervir localmente, se 

necessário, a pedido do juiz 
eleitoral local", diz o minis-
tro, observando que, nesse 
caso, o juiz local ganha 
autoridade federal para agir.

Lewandowki destacou 
que o governo federal tem 
trabalhado em conjunto 
com o TSE para assegurar 
a tranquilidade das eleições 
municipais.

Ele afirmou que ninguém 
poderá portar armas 48 
horas antes nem 24 horas 
depois das eleições. Isso, 
segundo o ministro, para 

que os eleitores se sintam 
"livres de constrangimen-
tos" na hora de exercer seu 
direito e sua vontade na 
urna.

Ainda segundo ele, o TSE 
vem aperfeiçoando o com-
bate à proliferação de de-
sinformação e fake news. 
Ele cita ainda o papel das 

polícias militares das cida-
des para coibir os crimes 
eleitorais – e alerta que esse 
tipo de crime, como coação, 
compra de votos, abuso de 
poder econômico, tem clas-
sificação de crime federal, 
por atentar contra a própria 
democracia.

Ministro cita ainda o papel 
das polícias militares das cidades
para coibir os crimes eleitorais – e alerta que esse tipo 
de crime, como coação, compra de votos, abuso de 
poder econômico, tem classificação de crime federal

Ministro cita ainda o papel 
das polícias militares das cidades para coibir 
os crimes eleitorai   (© Bruno Peres/Agência Brasil)

Queimadas aumentam em São Paulo 
e atingem 10 municípios
rDefesa Civil mantém 
ativo o alerta de Risco 
Elevado para incêndios
Bruno Bocchini - 
Repórter da Agência 
Brasil
02/10/2024/ São Paulo

Os incêndios em áreas 
de mata no estado de 
São Paulo aumenta-
ram nesta quarta-feira 
(2/10). De acordo com 
a Defesa Civil, dez mu-
nicípios paulistas estão 
com focos de incêndio 
ativos na área rural. 
Nesta terça-feira (1º), 
os municípios atingidos 
eram três.

Estão enfrentando in-

cêndios os municípios 
de Pirapora do Bom 
Jesus, na região de 
Osasco; São Luiz do 
Paraitinga e São José 
dos Campos, no Vale do 
Paraíba; Luiz Antônio, 
na região de Ribeirão 
Preto; Guararapes, pró-
ximo a Araçatuba; Be-
bedouro, na região de 
Barretos; Nazaré Pau-
lista, Piracaia e Serra 
Negra, na região de 
Campinas; e Salmou-
rão, na região de Presi-
dente Prudente. 

Segundo o governo do 
estado, além das equi-
pes em terra, os focos 
de fogo estão sendo 

combatidos com a uti-
lização de sete aerona-
ves, cinco aviões e dois 
helicópteros.

A Defesa Civil mantém 
ativo o alerta de Risco 
Elevado para incêndios 
florestais nas regiões de 
Campinas, São Paulo e 
Itapetinga. O Instituto 
Nacional de Meteoro-
logia (Inmet) emitiu 

alerta de perigo devido 
a baixa umidade para a 
região norte do estado, 
na região de Ribeirão 
Preto, Franca e São 
José do Rio Preto. 

A propagação de uma 
fraca frente fria ao lar-
go do litoral paulista 
deverá mudar o tempo 
nesta quinta-feira (3) na 
faixa leste do estado. O 

dia terá muitas nuvens 
e condições para chuva 
fraca de baixo volume 
acumulado na região.

Na sexta-feira (4), o 
sistema frontal se afas-
ta para o litoral flumi-
nense. No entanto, os 
ventos que sopram do 
mar ainda favorecerão 
o ingresso de umidade 
e a formação de muita 
nebulosidade na faixa 
leste paulista.

Em caso de emergência, 
a população deve acio-
nar a Defesa Civil pelo 
número 199, Polícia 
Militar 190 e Corpo de 
Bombeiros 193.
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FOLHA  DIVULGOU CANDIDATURAS,
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CANDIDATOS A PREFEITO DE PIRAJU 
SE COMPROMETEM COM CORREDEIRAS

EDITORIA LOCAL

Todos os candi-
datos a prefeito 
de Piraju assina-
ram no em 30 de 
agosto, uma car-
ta compromisso 
com a sociedade 
pirajuense "de 
proteger o rio 
Paranapanema 
e seu entorno, 
mantendo os sete 
quilômetros de 
calha natural do 
Paranapanema 
livres de hidrelé-
tricas e demais 
interferências 
nocivas aos ecos-
sistemas".
A iniciativa do docu-
mento se consolidou 
através de iniciativa 
da Organização Am-
biental Teyquê-Pê, 
Ong da cidade presi-
dida pela jornalista 
e também geógrafa, 
Naomi Corcovia.
As fotos dos candi-
datos Bruno Belluc-
ci, Carlinhos Pneus, 
Elza Scoth, Fabiano 
Amorim e Paulo Sara 
(em ordem alfabéti-
ca) juntamente com 
seus candidatos a 
vice- prefeitos está 
no Instagram da 
ONG, rede social que 

a entidade usa para 
se comunicar com a 
comunidade local.
O documento (veja 
cópia ao lado pu-
blicada no referido 
Instagram) também 
prevê "viabilizar 
estudo técnico para a 
separação da pasta de 
Meio Ambiente dos 
setores de Agricultu-
ra e Defesa Animal".
E ainda "realizar um 
trabalho pela arbori-
zação urbana munici-
pal mediante crianças 
de praças, parques e 
arborização da malha 
urbana já existente". 

E seguem outros tra-
tos como "promover 
a visão sustentável 
em quaisquer pro-
jetos e políticas de-
senvolvementistas" 
da próxima gestão, 
"incentivar , promo-
ver e apoar projetos 
perenes de Educação 
Ambiental formal e 
informal indepen-
dente de datas come-
morativas e por fim 
manter diálogo ativo 
e permanente com 
diferentes segmentos 
e organizações am-
bientalistas (locais)".
O próximo prefeito, 

portanto, terá a prin-
cípio um norte em 
questões ambientais 
seguindo por esse 
comprometimento 
assumido com a po-
pulação.
E todos sabemos que 
a próxima gestão 
terá um árduo traba-
lho especialmente na 
área de renovação, 
conservação e manu-
tenção da flora urba-
na. 
Piraju precisa urgen-
te de um plano que 
contemple essa área 
e a separação dessas 
pastas de Meio Am-

biente e Agri-
cultura/Defesa 
Animal será um 
passo nesse sen-
tido para que 
projetos am-
bientais também 
na área urbana 
sejam levados 
adiante. 
A questão tu-
rística e palnos 
arquitetônicos 
e de engenharia 
no futuro tam-
bém precisam 
estar interliga-
dos a um paisa-
gismo criterioso 
de incentivo a 
ampliar espaços 
verdes da cida-
de.

Há muitas questões 
relevantes na área 
ambiental que pre-
cisam ser considera-
das.
Com certeza o próxi-
mo prefeito, seu vice 
e os vereadores elei-
tos somarão forças 
com a Ong Teyquê-
-Pê e outros setores e 
pessoas, mobilizados 
nessa missão que 
resultará certamente 
em melhoria da qua-
lidade de vida das 
gerações atuais e das 
futuras.

FOTO ABAIXO DIVULGAÇÃO DA CIDADE DE PIRAJU
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TODOS OS CANDIDATOS A PREFEITO DE PIRAJU
SE COMPROMETERAM COM VALE ALIMENTAÇÃO

EDITORIA LOCAL

A exposição de planos 
de governo e inten-
ções, foi a proposta da 
reunião do Sindicato 
dos Servidores Pú-
blicos de Piraju  com 
os cinco candidatos 
a prefeito de Piraju e 
seus vices no Clube 
9 de Julho no dia 9 
de setembro à noite. 
A concessão de vale 
alimentação ao fun-
cionalismo esteve na  
pauta de todos.
O Sindicato apresentou 
um documento sobre 
as reivindicações dos 
servidores.
Nessa pauta o tema 
vale alimentação foi o 
item mais aguardado 
na manifestação de 
cada um dos candi-
datos. No documen-
to também estavam 
outros tópicos como 
plano de carreira, qua-
lificação profissional, 
atendimento médico 
e de enfermagem no 
caso de acidente, re-
estruturação do esta-
tuto,aumento real de 
salários, além de café 
da manhã para os que 
atuam como operários 
e auxiliares de serviço.
Há outros temas que o 
Sindicato deverá rei-
vindicar ao próximo 

prefeito. Mas o inte-
ressante é que todos 
os candidatos cada um 
com seu conhecimento 
da causa "funcionalis-
mo" focou a fala em te-
mas de reivindicações 
já conhecidas. 
Por sorteio o primeiro 
candidato a usufruir 
dos 25 minutos propos-
tos foi Fabiano Amo-
rim, seguido de Bruno 
Bellucci, Elza Scotti, 
Paulo Sara e Carlinhos 
Pneus.
Havia um número irri-
sório de funcionários 
presentes, e menos ain-
da no decorrer do en-
contro quando alguns 
foram embora.O públi-
co em sua maioria era 
de simpatizantes,fami-
liares,correligionários, 
assessores dos candi-
datos e ainda curiosos, 

imprensa, os próprios 
candidatos a prefeito, a 
vice- prefeito e candi-
datos à vereança. Va-
mos lembrar aqui o que 
houve de diferente nas 
propostas de compro-
misso de cada candida-
to. Ordem do sorteio

Fabiano Amorim
Rever diferenças e 
incoerências salariais 
entre funcionários, 
concessão de vale ali-
mentação e assistência 
psicológica ao funcio-
nalismo.Valorização 
individual por merito-
cracia. Enxugar a má-
quina administrativa.

Bruno Bellucci
Plano de Carreira de 
cargos e salários, con-
ceder vale alimentação.
Criação de uma co-

missão para combater 
assédio moral aos ser-
vidores dentro da ad-
ministração. Valorizar 
funcionário.

Elza Scotti
Administração auxi-
liando professores a 
fazer pós graduação e 
especializaçõesna área 
de alunos com necessi-
dades especiais varia-
das auxiliando na in-
clusão. Café da manhã 
aos funcionários do 
setor de serviços bási-
cos. Estudar concessão 
de vale alimentação. 
Estudar equiparação ao 
salário mínimo estadu-
al.

Paulo Sara
Vale Alimentação de 
R$ 300, aumento do 
piso salarial em 5% 

ao ano sobre o salário 
mínimo vigente. Viabi-
lização de casa própria 
ao funcionário que não 
possui moradia, rees-
truturação administra-
tiva e plano de carreira. 
Recomposição de equi-
pes e reestruturação.

Carlinhos Pneus
Vale alimentação, in-
tegração entre os de-
partamentos. Prêmio 
de falta abonada para 
funcionário no dia do 
aniversário, realizar 
concurso público para 
estabilidade a profes-
sores ao invés de con-
tratar por processo 
seletivo.Alimentação 
para equipe 192.Café 
da manhã aos funcio-
nários da área de ser-
viços públicos.
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Fotos candidatos em ordem alfabética

ABAIXO O PRESIDENTE DO SINDICATO DOS SERVIDORES DE PIRAJU

contato@folhadepiraju.com
folhadepiraju59@gmail.com

EMAIL

 (14) 99862-8765

WHATSAPP

fb.com/jornalfolhadepiraju

FACEBOOK

(14) 99666-1014
 (14) 99666-1014 (14) 99862-8765
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As convenções 
partidárias em 
Piraju estão 
acontecendo desde 
o dia 25 de julho,  
e seguiram a partir 
de 1º de agosto 
até dia 5. Vários 
desdobramentos, 
conversas, debates, 
mudanças, 
desistências, 

precipitações, 
idas e vindas, 
desconfortos e 
acordos sonhados 
ou não, que não se 
concretizaram, e 
outros que foram 
prontamente 
consolidados. 
Cartas na manga, 
cada um dos 
pré- candidatos 

a prefeito foi 
se organizando 
com seu pré- 
candidato a vice e 
nos "fi nalmentes" 
fi caram defi nidos 5 
candidatos  para o 
cargo majoritário.  
Um deles será o 
novo prefeito a 
partir de 2025. 
Dá até um aperto 

no coração não é 
mesmo leitores ? 
Bastidores 
fervendo. 
Serão 4 anos 
de nova gestão 
sempre com a 
possibilidade de 
uma reeleição até 
2032.  "A sorte 
está lançada" 
("Alea jacta est", 

em latim) como 
disse o imperador 
romano Julio César, 
ou seja, a sorte 
´será a portadora 
da última palavra 
E estará no voto 
de cada um de nós 
nas urnas em 6 de 
outubro próximo e 
no desfecho desse 
fi nal desse cenário.

   Saiba mais em reportagens e Geraes nesta edição

Saíram da disputa os pré-candidatos Mila Bérgamo , Dirceu Cabral e Eduardo 
Pozza e alguns partidos se posicionaram decidindo apoios

A foto de cada um dos pré- candidatos foi posicionada respeitando a ordem 
alfabética baseada no nome de cada um e todas tiradas nas suas convenções

Feliz Dia dos Pais !

folhade piraju.com  postado em 4 de junho de 2024

 |3 DE OUTUBRO DE 2024
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folhadepiraju.com  mostrou vídeos de todos
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 Loja Maçônica (em parceria com 
 Sindicato Rural) fez sabatina com candidatos

A Loja Maçonica Cavalheiros do Sul convidou os 5 candidatos a Prefeito Municipal de Piraju 
para a gravação de um PodCast, onde cada candidato teve a chance de responder 
a 25 perguntas  envolvendo questões ideológicas e os projetos para o município de cada um 
em várias áreas. As questões e o tempo destinado à gravação foi idêntico para todos 
os candidatos com tempo aproximado e previsto de até 25 minutos para cada entrevista. 
 5 entrevistas foram postadas simultaneamente:

AS ENTREVISTAS PODEM SER ASSISTIDAS NOS LINKS

Facebook do Sind Rural Piraju - https://www.facebook.com/profile.php?id=100090920722485
e também no canal do jornal no You tube       @folhadepirajueregiao8805

E ainda no site folhadepiraju.com no link
https://www.folhadepiraju.com/noticias/detalhes/loja-maconica-cavalheiros-do-sul-em-parceria-com-sind-rural
-ouviu-os-5-candidatos-de-piraju
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SOCIEDADE DE BENEFICÊNCIA DE PIRAJU
INFORMATIVO HOSPITAL

edição regional  |3 DE OUTUBRO  DE 2024  13

CONSULTAS PARTICULARES
Agenda Aberta para CONSULTAS PARTICULARES OUTUBRO. 
Garanta já o seu atendimento de qualidade! Agende sua consulta pelo telefone: (14) 3305-9440

Agenda aberta para outubro



Mpox pode ser transmitida sexualmente, 
mas não é exclusivamente uma IST
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A mpox é uma 
doença causada 
pelo mpox vírus 
(MPXV), do 
gênero 
Orthopoxvirus e 
família 
Poxviridae. 
Trata-se de uma 
doença zoonótica 
viral, em que sua 
transmissão para 
humanos pode 
ocorrer por meio 
do contato com:

•Pessoa infecta-
da pelo 
mpox vírus
•Materiais con-
taminados com o 
vírus
•Animais 
silvestres
(roedores)
infectados 

A transmissão 
ocorre por fl uidos 
corporais e, em 
alguns casos, por 
via sexual, devido 
às erupções cutâ-
neas em órgãos 
genitais e na 
boca

A Mpox, uma doença 
viral aguda causada 
pelo Orthopoxvirus, 
está sob vigilância 
global desde que a 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS) de-
clarou emergência de 
saúde pública. Ela é 
transmitida por flui-
dos corporais, conta-
to com lesões e, em 
alguns casos, por via 
sexual, especialmen-
te devido às erupções 
cutâneas que podem 
aparecer nos órgãos 
genitais e na boca. 
Além disso, o compar-
tilhamento de objetos 
contaminados, como 
toalhas e roupas de 
cama, também pode 
disseminar o vírus.
Celso Granato, mé-
dico infectologista e 
patologista clínico da 

Sociedade Brasileira 
de Patologia Clínica e 
Medicina Laboratorial 
(SBPC/ML), explica 
que, ao considerar a 
definição de IST da 
OMS, a Mpox pode 
ser vista como uma 
infecção que pode ser 
transmitida durante 
atividades sexuais ou 
contato íntimo. No 
entanto, ele enfatiza 
que "a principal for-
ma de contato não é 
pela presença do vírus 
no sêmen, mas sim 
pelo contato pele a 
pele direto". Granato 
observa que casos de 
Mpox foram registra-
dos em crianças que 
não possuem atividade 
sexual, evidenciando 
que o contágio pode 
ocorrer em situações 
cotidianas, como brin-
cadeiras.
De acordo com o es-
pecialista da SBPC/
ML, é recomendável 
que as pessoas man-
tenham um número 
reduzido de parcei-
ros sexuais e alertem 
uns aos outros sobre 
lesões cutâneas, pois 
"quanto mais exposi-
ção ao risco e maior 
o número de parcei-
ros, pior". Embora o 
uso do preservativo 
seja crucial para a 
prevenção de outras 

ISTs como HIV, sífilis 
e gonorreia, ele res-
salta que "no caso da 
Mpox, o contato pele 
a pele é a forma mais 
importante de contá-
gio", o que significa 
que o preservativo, 
por si só, não garan-
te proteção contra a 
infecção. Portanto, 
a educação e a cons-
cientização sobre a 
transmissão da Mpox 
são fundamentais para 
mitigar os riscos asso-
ciados a essa infecção.
Granato também res-
salta a importância 
fundamental da me-
dicina laboratorial no 
diagnóstico precoce e 
na contenção da do-
ença. O período de 
incubação da Mpox 
varia de 5 a 21 dias. 
Os primeiros sintomas 
incluem febre, dor de 
cabeça e mal-estar, 
seguidos por erupções 
cutâneas, que podem 
surgir em qualquer 
parte do corpo, devido 
ao contato pele a pele 
com uma pessoa in-
fectada. "Essas lesões 
são características e 
aparecem em estágios 
uniformes, o que as 
diferencia de outras 
doenças como a cata-
pora", explicou.
No diagnóstico, Gra-
nato enfatiza o uso do 

PCR em tempo real, 
uma técnica molecular 
que detecta o DNA do 
vírus de forma rápida 
e precisa. “Esse teste 
é o mais confiável e 
seguro, sendo ampla-
mente utilizado em la-
boratórios de referên-
cia como o Instituto 
Adolfo Lutz, Fiocruz 
e Evandro Chagas, 
além de laboratórios 
privados,” destacou o 
especialista da SBPC/
ML, acrescentando 
que embora a Mpox 
tenha uma semelhança 
clínica com a varío-
la, doença erradicada 
nos anos 70, hoje há 
ferramentas labora-
toriais avançadas que 
permitem diferenciar 
claramente o vírus da 
Mpox de outros vírus 
similares.
No entanto, ressalta 
Granato, é necessário 
que haja vigilância 
constante, principal-
mente em portos e 
aeroportos, para iden-
tificar e isolar casos 
suspeitos, minimizan-
do o risco de dissemi-
nação global. Ele tam-
bém menciona que, 
embora exista uma 
vacina eficaz contra 
a Mpox, sua disponi-
bilidade é limitada e, 
por isso, é priorizada 
para indivíduos que 

tiveram contato próxi-
mo com casos confir-
mados. 
Além do diagnóstico 
inicial, a medicina la-
boratorial é essencial 
para monitorar pos-
síveis complicações, 
como infecções bac-
terianas secundárias, 
e garantir que o trata-
mento seja adequado 
e eficaz, contribuindo 
para uma recuperação 
segura dos pacientes. 
"O alerta da OMS fun-
ciona como um cha-
mado à ação para os 
profissionais de saúde 
e para a população em 
geral, lembrando que 
o diagnóstico precoce 
e a prevenção são as 
melhores armas con-
tra a disseminação da 
Mpox, finalizou.

Sobre a SBPC/ML - A Socie-
dade Brasileira de Patologia 
Clínica e Medicina Labora-
torial é uma associação de 
direito privado para fi ns não 
econômicos, fundada em 31 
de Maio de 1944. Tem como 
fi nalidades congregar Médicos, 
portadores do Título de Espe-
cialista em Patologia Clínica/
Medicina Laboratorial e Médi-
cos de outras especialidades, 
regularmente inscritos nos seus 
respectivos Conselhos Regio-
nais de Medicina, e pessoas 
físicas e jurídicas que, direta ou 
indiretamente, estejam ligados 
à Patologia Clínica/Medici-
na Laboratorial, e estimular 
sempre o engrandecimento 
da Especialidade dentro dos 
padrões ético-científi cos. Entre 
associados estão médicos pa-
tologistas clínicos e de outras 
especialidades (como farma-
cêuticos-bioquímicos, biomédi-
cos, biólogos, técnicos e outros 
profi ssionais de laboratórios 
clínicos, estudantes de nível 
universitário e nível médio). 
Também podem se associar 
laboratórios clínicos e empre-
sas fabricantes e distribuidoras 
de equipamentos, produtos 
e serviços para laboratórios. 
Ao longo das últimas décadas 
a SBPC/ML tem promovido o 
aperfeiçoamento científi co em 
Medicina Laboratorial, buscan-
do a melhoria contínua dos 
processos, evolução da ciência, 
tecnologia e da regulação do 
setor, com o objetivo principal 
de qualifi car de forma perma-
nente a assistência à saúde do 
brasileiro.
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Mateus Piacenço, assessor do deputado Danilo Ballas nos trou-
xe a informação de que o Sistema Detecta é realidade na cidade 
de Piraju, também através de recursos de R$150 mil reais 
enviados para o município pelo deputado Estadual Danilo 
Balas com essa finalidade. Parabéns a todos os envolvidos.


